

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6963

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 10 OCTUBRE 1884.

## UN VAMPIRO.

Los periódicos de Lisboa relatan un caso de vampirismo que resucita las espantosas supersticiones de la Edad Media. No se trata de un hecho fabuloso, sino real, comprobado por las autoridades, que han tenido que intervenir para castigar al vampiro.

Un periódico de Lisboa publicó hace pocos días una noticia concebida en estos términos.

«Ha sido preso en Belem un hombre que estaba chupando la sangre de una criatura.»

Esta noticia dió margen á las pesquisas de la policía, y de ellas ha resultado lo siguiente:

Maria del Rey, lavandera de oficio, y moradora en la calle del Calvario, núm. 61, tiene dos hijos, una niña de doce años, y un pequeñito que aún no ha cumplido cuatro. Noches pasadas la hija de la lavandera observó que un hombre acechaba la puerta y procuraba con cierta insistencia aproximarse á su hermano—una criatura de complexión robusta y saludable.—Impresionada con lo que había visto, avisó á su madre.

—¿Antes un viejo que parece quiere llevarse á Antonio—dijo la niña.

Maria del Rey no hizo caso al principio de la aprensión de su hija; pero después, más preocupada, replicó:

—Anda, hija mía, ten cuidado de que no se le eleven—y por su parte comenzó á observar los manejos de aquel sujeto.

En un momento que hubo de descuidarse, notó que su hijo había desaparecido, y desolada salió á la calle, encontrándole al pie de la casa de un barbero, en brazos del viejo que hacia algunas horas rondaba la casa.

La criatura estaba con las mangas de la camisa arremangadas, y en el brazo derecho el viejo chupaba con verdadera fruición.

Fácilmente se comprenderá la violencia con que Maria del Rey apostrofó á aquel que bebía la sangre de su hijo, y la humildad con que el tal se disculpaba, implorando perdón y diciendo que estaba lavando el brazo del niño con saliva.

A los gritos de la madre acudió la gente y el hombre fué preso, en ocasión que se le cayó de uno de los bolsillos una jeringuilla de las que sirven para inyecciones, y que Maria del Rey afirma estaba llena de sangre.

Llevado el vampiro á la presencia del jefe de policía de Belem, confesó su crimen de la siguiente manera.

—Yo soy muy débil y muy enfermizo. Dijéronme que con la sangre de los niños mejoraría, y realmente me encuentro notablemente aliviado.

Llábase el vampiro Antonio Ra-

fael Baptista; vive en la calle del Caracol de Graca, núm. 9, y ha sido alumno del Conservatorio de Lisboa donde aprendió á tocar el violoncello, dedicándose en la actualidad á afinar pianos y á tocar este instrumento en el café de la calle Nueva de Santo Domingo.

En el brazo del niño, y sobre el músculo deltoide, se advierte una pequeña mancha como la producida por la picadura de una pulga. Por las declaraciones del niño parece deducirse que esta es ya la segunda vez que Baptista le chupaba la sangre.

Imaginense nuestros lectores el ruido que semejante monstruosidad habrá producido en Belem y Lisboa, donde no se habla de otra cosa que del vampiro.

## APLICACIONES DEL MARFIL.

De esta preciosa materia, cuya recolección cuesta la vida de cuatro mil personas próximamente todos los años, se saca gran partido en la industria por las infinitas aplicaciones á que se presta. Se tornea muy bien, se lima con toda facilidad, se tiñe con multitud de colores á la perfección y sobre tan buenas cualidades está la de pulimentarse admirablemente y con gran sencillez. De cualquier modo se pulimenta esta sustancia; con polvo esmeril y frotando con una piel, con un trapo, con la mano, con un palo con cualquier objeto se saca brillo al marfil.

Sobre tan ventajosas condiciones existen otras de que nos vamos á ocupar sucintamente.

## ESCRITURA SOBRE EL MARFIL.

Se disuelven cinco decigramos de nitrato de plata cristalizado en una disolución débil de 4 gramos de goma con agua clara. Esta tinta se emplea como la ordinaria de escribir, pero no puede usarse con ella plumas de acero, sino de las antiguas de ave.

Dicha tinta sirve también para marcar ropa.

## PLATEADO DE MARFIL.

Se sumerge el marfil en disolución débil de nitrato de plata, hasta que se colora poco á poco de amarillo; en seguida se le retira lavándole en agua clara y bien pura, después se expone al sol el objeto en cuestión, donde toma un color negro al cabo de algunas horas y frotándole inmediatamente se abriganta, y así adquiere el aspecto de la plata. Este plateado es persistente. Debe mojarse el nitrato de plata con la mayor precaución por ser un veneno muy violento, y sobre todo, es un ingrediente que mancha la piel y cualquier objeto donde cae, de un modo tal, que si está muy concentrado, el nitrato destruye cuanto toca.

## LIMPIEZA DEL MARFIL.

Se machaca piedra pómez poniéndola en agua y con el barro de la se frota el objeto, amariñeno por los años, ó súpico por cualquier otro concepto, y últimamente se expone al sol bajo un fanal de cristal donde se vuelve del color blanco pues que caracteriza á esta materia.

## EL MARFIL COMO MEDICAMENTO.

Se considera como un buen astringente y al efecto se reduce á polvo, empleándole en diversas enfermedades donde es preciso aquella medicina, al ménos en la farmacopea de los pueblos más adelantados.

## NEGRO DEL MARFIL.

Calcinando al rojo las raspaduras y cuantos desperdicios resultan al trabajar este producto natural, se logra un polvo de incomparable hermosura que sirve para las pinturas más finas de dicho color.

## NOTICIAS DE BARCELONA.

—0—

Las noticias sanitarias de Barcelona no pueden ser más satisfactorias.

Desde hace cuatro días, ó sea desde el caso de que fué desgraciadamente víctima el hijo del general Blanco, no ha ocurrido en la capital del Principado invasión alguna.

La familia del general Blanco continúa aislada en su casa habitación, donde también se encuentra el médico Sr. Llorens, que estuvo encargado de la asistencia del hijo del general.

En Gracia ha fallecido la mujer invadida hace unos días, y en la calle de la Cera el joven que se sintió indispuesto el mismo día que el hijo del Sr. Marqués de Peñaplata.

También sucumbió anteayer un niño de dos años en la calle de la Cera de una gastro enteritis.

Sigue en la barrida de las calles de la Cera, San Clemente y Amalia la campaña de desinfección emprendida hace tres días por las juntas de auxilios y de Sanidad de Barcelona.

Entre otras precauciones higiénicas; han adoptado la de blanquear con cal las cajas de escalera de todas las casas del barrio.

Las techadas de cal que sirven para este blanqueo, van mezcladas con importantes cantidades de sublimado corrosivo.

Todas las noticias convienen en que en la opinión de Barcelona se ha operado una reacción completa para cuanto se relaciona con los asuntos sanitarios. Todos los vecinos coadyuvan en la medida de sus fuerzas á la campaña de desinfección emprendida.

Un centro importante industrial, establecido en el barrio de la Cera, es el primero que se ha ofrecido á secundar las órdenes de las autoridades.

En la cárcel pública de Barcelona hubo anteayer alguna alarma á consecuencia de haber padecido fuertes vómitos tres de los presos.

Averiguado el origen de aquellas repentinas indisposiciones, resultó que los presos en cuestión habían comido un guiso condimentado en cacerola al parecer mal estafiada.

Conocido el origen de la dolencia, cesaron los temores.

Los enfermos se restablecieron con los primeros auxilios facultativos.

Entre personas que dicen estar al tanto de las estadísticas sanitarias se afirma que en Barcelona han ocurrido desde el día 14 de setiembre 17 casos de cólera, de los que 14 han tenido un funesto desenlace.

## Noticias generales.

### LA GUERRA DE FRANCIA Y CHINA.

Dicen de Paris, que la prensa extranjera considera interesante el hecho de haber ocupado los franceses algunos puntos de la costa septentrional de la isla Formosa ó de Taiwan, muy importante por su riqueza, su posición geográfica y su población, la mayor parte de la cual es hostil á los chinos.

La resistencia que han opuesto éstos al desembarco de los franceses no ha sido tan grande como se esperaba, inspirando tan poco recelo las fuerzas que el Celeste Imperio tiene allí, que tres batallones de infantería de marina de la escuadra del almirante Courbet han emprendido la marcha siguiendo la costa, haciendo un movimiento en combinación con la escuadra.

Se ha publicado por la prensa de Paris, una carta del capitán Fournier declarando que dió su palabra de honor al Sr. Ferry acerca de la cuestión que ha surgido con motivo del documento anexo al tratado de Tientsin entre Francia y China.

Añade que este es el único medio que pudo emplear, dados sus deberes para con un superior gerárquico.

Un telegrama de Hanoi, dice que una división de seiscientos soldados franceses con tres cañones y la correspondiente artillería, ha derrotado completamente á los chinos en las cercanías de Lochan.

La lucha ha durado seis horas. Los franceses han tenido cuatro muertos y veinte heridos.

Entre los primeros se halla un ca-